

# Francisco de la Torre's house in Seville (1502)

RUIZ JIMÉNEZ, JUAN

Real Academia de Bellas Artes de Granada

[0000-0001-8347-0988](#)

[doi.org/10.5281/zenodo.10776235](https://doi.org/10.5281/zenodo.10776235)

## Abstract

In 1502, Francisco de la Torre, singer, chapel master and composer, lived in a house rented by the Chapter of Seville Cathedral. It was a residence of considerable size, with a tower and windows overlooking the Plaza de los Cantos, next to the Cathedral, where he developed a certain activity of composition, teaching and performance.

## Keywords

domestic music making , music lessons , Francisco de la Torre (composer, magister puerorum, singer, prebendary) , choirboys , singers

El cantor y compositor Francisco de la Torre probablemente nació en Sevilla. Su primera ocupación conocida fue la de cantor en la catedral de esta ciudad y en ella, simultáneamente, sirvió una de las capellanías dotadas por el cardenal Juan de Cervantes al menos entre 1464 y 1467. Es muy posible que continuara en ese puesto hasta que se incorporó como capellán y cantor de la capilla aragonesa del rey Fernando en 1483. Por sus servicios a la corona, fue recompensado con una prebenda de medio racionero en la catedral hispalense que no disfrutará hasta 1491, pasando a residir permanentemente en la ciudad en 1494. Entre 1497 y 1503 desempeñará en esa misma institución el cargo de maestro de capilla. Es en período de su vida cuando reside en una casa arrendada al cabildo catedralicio por la que paga la elevada suma de 5.000 maravedís. Por su descripción en el *Libro de posesiones de la Fábrica* (1502), conocemos los detalles de cómo era esa residencia, situada en la plaza de los Cantos, lindera con la herrería del Rey:

"Fol. 9r. En la misma plaça de la herrería del rey

Tiene esta casa de por vida Francisco de la Torre, racionero, por 5.000 maravedís.

Tiene la dicha fábrica otras casas en la plaça de los Cantos junto con la herrería del Rey que ha por linderos de la una parte la misma herrería, de la otra parte casas de Yñigo Sánchez guarda de los Reyes. Esta casa tiene una puerta con una casa puerta soberadada, entablada enmaderada sobre dos bigas. En que a la mano derecha está una puerta que entra a un entablado, soberadado entablado sobre dos asnados con un postigo a la calle, y luego por la casa puerta [= zaguán] entra a un portal soberadado de otro portal, es entablado enmaderado sobre cuatro bigas. E que a la mano izquierda está un palatio [= sala] ladrillado soberadado en tablado sobre seis bigas y frontero del portal está una quadreta soberadada entablada enmaderada sobre tres bigas con un arco de ladrillo delante, y luego esta un patio con un sumidero. En la mano izquierda está una despensa soberadada y a la mano derecha esta una bodega medio soberadada y medio techada y frontero en el pie está un palacio soberadado en tabla sobre cinco bigas y a la mano derecha desde pati[o] están dos portales sobre dos pilares de ladrillo con sus correderos enjima y junto está una escalera de ladrillo que sube luego a la mano izquierda a ellos son techados entablados sobre postes con sus barandas al pati[o] en que ay dos soberados ladrillados, techados entablados a dos aguas sobre catorce tigeras y a la mano derecha delle escalera sube a un portal techado entablado a un agua sobre seis vigas con unas barandas al pati[o] y luego a la mano izquierda por cuatro escalones sube a una sala techada encañada a dos aguas sobre seis tigeras con una ventana a la plaça en quanto a la mano derecha por tres escalones descienden a un soberado techado entablado a dos aguas sobre cinco tigeras con una ventana rexada a la herrería del rey y a la mano izquierda de la sala esta una escalera de madera y junto a ella esta una cámara soberada entablada sobre tres asnados y della por tres escalones entra a otra cámara ladrillada soberadada entablada sobre un viga con una ventana a la plaça. Por elle escalera sube luego a un entresuelo techado de una açotea y luego suben allaçotea ladreillada con sus petriles a la plaça, la qual con las cámaras que vienen debaxo della están en una torre.

Se trata de una vivienda de notable dimensiones, lo que en la terminología de la época se denominaba "casa principal", con zaguán, cocina con pozo, chimenea, despensa y bodega, dos patios, uno principal y una especie de traspatio, dos plantas, y un torreón con una azotea con pretil que daba a la plaza de los Cantos. El patio principal tiene en cada una de las plantas una galería. Dos de las dependencias de la casa, una "sala" y una "cámara", tenían igualmente ventanas a la plaza. Es más que posible en esta residencia desarrollara una cierta actividad compositiva, docente e interpretativa. Francisco de la Torre falleció a finales de febrero de 1507, con toda probabilidad como consecuencia de la epidemia de peste que asoló la ciudad ese año.

## Source:

Institución Colombina. Archivo de la Catedral de Sevilla, sección IV, libro 376, fol. 9r.

## Bibliography:

[Ruiz Jiménez, Juan, "The Sounds of the Hollow Mountain'. Musical Tradition and Innovation in Seville Cathedral in the Early Renaissance", \*Early Music History\* 29 \(2010\), 219-221.](#)

**Published:** 04 Nov 2018    **Modified:** 20 Jan 2025

**Referencing:** Ruiz Jiménez, Juan. "Francisco de la Torre's house in Seville (1502)", *Historical soundscapes*, 2018. e-ISSN: 2603-686X.

<https://www.historicalsoundscapes.com/evento/878/sevilla>.

## Resources



Recreation of the city of Seville in 1519. Arturo Redondo

## External link



Adorámoste, Señor. Francisco de la Torre. *Cancionero Musical de Palacio*, fol. 275r

## External link

[https://www.youtube.com/embed/HmcmOemRtis?iv\\_load\\_policy=3&fs=1&origin=https://www.historicalsoundscape.com](https://www.youtube.com/embed/HmcmOemRtis?iv_load_policy=3&fs=1&origin=https://www.historicalsoundscape.com)

Adorámoste, Señor, Francisco de la Torre